

ROSARIO, 17 de Diciembre de 2025

A:

Señora presidenta

Señoras y señores concejales:

Comparecemos en representación de la **Intersindical de PAMI Rosario**, integrada por los gremios **UTI, NORTE, SUTEPA y ATE**, para exponer con absoluta responsabilidad institucional y claridad la crisis que atraviesa el **Policlínico PAMI I** y las posibles consecuencias que esto implica para toda la red prestacional propia del INSSJP en nuestra ciudad.

La Intersindical de PAMI considera imprescindible advertir a este cuerpo legislativo sobre la creciente preocupación generada por **rumores institucionales persistentes** sobre:

- Un posible **cierre parcial o total** del Policlínico PAMI I.
- Un **achique progresivo** del modelo de atención directa.
- Un **cambio de modelo prestacional**, desplazando servicios hacia prestadores privados.
- La **possible afectación futura del Policlínico PAMI II**, mediante unificaciones, recortes o traslados.

La ausencia de comunicaciones oficiales transparentes agrava la incertidumbre y alimenta temores legítimos entre trabajadores, profesionales, jubilados y familiares.

El Policlínico PAMI I cuenta con **98 camas de internación**, que dan respuesta a aproximadamente **25.000 capitales de afiliados del INSSJP** en Rosario y la región. Su rol dentro del sistema es **estructural** y no puede ser reemplazado por convenios privados sin un deterioro severo en calidad y accesibilidad.

Desde su creación en **1975**, hace ya 50 años, el Policlínico sostiene un **segundo nivel de complejidad de excelencia**, con capacidad resolutiva en múltiples áreas críticas. No es un efecto más: es un eslabón esencial de la atención de las personas mayores.

Hoy, una preocupación central es la señal evidente de **reducción planificada de esta complejidad histórica**, lo cual tendría un impacto irreversible sobre la calidad de atención y la continuidad de cuidados.

En los últimos meses se han verificado situaciones que, acumuladas, configuran un cuadro de **vaciamiento progresivo**:

- Demoras en la reposición de insumos esenciales.
- Falta de reemplazos en vacantes críticas.
- Caída en la operatividad de guardias y diagnósticos.
- Derivaciones crecientes a prestadores privados aun en patologías resolubles internamente.

El Policlínico PAMI I reúne equipos formados durante décadas, con saberes únicos en gerontología clínica, rehabilitación, cuidados prolongados, manejo de comorbilidades complejas y acompañamiento integral de pacientes frágiles.

El achique de servicios, la falta de cobertura de vacantes y el desplazamiento de prestaciones hacia privados están generando la **desarticulación real y en curso** de estos equipos. No hablamos de un escenario futuro: **TRABAJADORES DE LA SALUD** ya ven hoy reducidas sus funciones, reasignaciones sin criterio sanitario o directamente pérdida de continuidad dentro del modelo propio.

Esto no es solo un daño laboral: es un **daño sanitario y social irreparable**, porque este capital humano no se recrea ni se reemplaza con improvisación. Su pérdida implica un retroceso inmediato en la calidad de atención de los jubilados y pensionados.

La crisis del PAMI I trasladaría una presión inmediata sobre el **Policlínico PAMI II**, poniendo en riesgo su capacidad operativa, su organización de servicios y su estabilidad laboral interna. La degradación de un Policlínico afecta inevitablemente al otro.

Por ello afirmamos, con la responsabilidad institucional que nos corresponde y la firmeza que exige este momento histórico:

**los Policlínicos PAMI I y PAMI II son, para Rosario, el verdadero Garrahan de la atención geriátrica integral.**

Representan el punto más alto de atención de calidad para nuestros jubilados y pensionados. No hablamos de edificios: hablamos de un **proyecto sanitario de cinco décadas**, construido con esfuerzo, compromiso y solidaridad.

Y queremos ser absolutamente claros:  
**cualquier intento de achique, vaciamiento, pérdida de complejidad o privatización encubierta no es una reforma: es un retroceso social inadmisible.**

No vamos a permitir que se desmanele lo que tanto costó consolidar.

La **Intersindical de PAMI**, junto a la comunidad rosarina, está de pie para defender estos polyclínicos porque defenderlos es defender la dignidad, la salud y la vida de quienes hicieron grande este país... **No vamos a retroceder.**

Finalmente, solicitamos a este Honorable Concejo Deliberante que **acompañe de manera firme, clara y unificada** este reclamo.

Que se exprese frente a cualquier intento de degradación del modelo propio.

Que utilice todas las herramientas institucionales para garantizar la continuidad y calidad de estos efectores públicos.

**La defensa de los Policlínicos de PAMI es una causa de toda la ciudad.**

Gracias...